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李部長大維：當然不會沒有幫助。 

馬委員文君：最讓大家擔心與質疑的是，4 月份越南政府初步判定都認為這不是台塑鋼廠引起的，

但後來的情況卻是急轉直下，外交部一直到他們承認且賠償後才發布新聞稿表示企業應該要善

盡企業責任，其實我們更希望呼籲政府應該要善盡政府的責任，因為這次事件讓很多台商與企

業感到質疑、擔憂與不滿，本席希望外交部能做得更多。 

李部長大維：我們做了很多了，還會繼續做。 

馬委員文君：部長，如果這樣，我覺得你非常不負責任，你從頭到現在一直以微笑的態度來面對這

件事，台塑賠了 5 億，如果台塑是忍辱賠償，那真的是臺灣的悲哀，你說做了很多，但是到現

在都沒有具體說出你們做了什麼！ 

主席：報告委員會，現在先處理臨時提案。 

臨時提案： 

本院委員劉世芳等人，有鑑於台美關係為我國重要外交關係，蔡英文總統上任後，亦於出訪

友邦巴拿馬、巴拉圭之「英翔專案」行程中過境美國邁阿密、洛杉磯兩大城市，並與多位美方

聯邦參、眾議員等美方政要互動良好。本次總統出訪，有賴於外交部、國家安全局、經濟部、

僑務委員會等有關部門，循「踏實外交」原則，以雙方互信互動建立的堅實基礎，戮力推動台

美關係正面積極之發展，乃得以順利達成重要之外交目標，並獲得各界之肯定。爰此，建請外

交部以本次總統出訪成果為基礎，持續努力推動台美關係之穩固及發展，以期創造機會，促成

安排我國總統、副總統、行政院長、外交部長及國防部長等重要政府部門首長未來得進一步出

訪美國首府華盛頓特區，除提升台灣國際地位外，亦可為國人參與國際民主政治奠定堅實基礎

。 

提案人：劉世芳 

連署人：王定宇  呂孫綾  蔡適應  陳 瑩  邱議瑩  

蔡易餘 

主席：請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，通過。 

現在繼續進行詢答。接下來登記質詢的徐委員榛蔚、鄭委員天財、曾委員銘宗、張委員宏陸

、蔣委員乃辛、陳委員宜民、陳委員怡潔、賴委員士葆及李委員彥秀均不在場。 

請蔡委員易餘質詢。 

蔡委員易餘：主席、各位列席官員、各位同仁。今天的議程是就「英翔專案」執行成果進行專案報

告，蔡總統已於日前返回國門，請問部長對於這次外交出訪的評價如何？ 

主席：請外交部李部長答復。 

李部長大維：主席、各位委員。這次出訪可以說達到了總統出訪前的承諾，對外交部的同仁來說，

我們也都努力務必使這次的「英翔專案」有豐碩的成果能展現給國人。 

蔡委員易餘：昨天有一份民調顯示，高達 72%的人認為蔡總統這次出訪是非常成功，而且也讓臺

灣的名稱在國際上能有宣傳效果，所以本席對於外交部這次的「英翔專案」是給予非常高度的

肯定，在此要給外交部同仁賀掌！ 


